

FRENTE POLÍTICOS

1. Titubeos. Se cotiza **Dante Delgado**, líder nacional de Movimiento Ciudadano. Suena muy firme al pretender que el partido vaya solo en la candidatura a la Presidencia de la República en 2024. “Hoy somos la segunda fuerza y la mejor opción para México porque, a diferencia de quienes sólo pueden ofrecer pasado, @MovCiudadanoMX representa una alternativa de futuro alegre y con una nueva generación de jóvenes comprometidos con el país. Pasado, corrupción y malos gobiernos es lo que representan el @PRI_Nacional y @AccionNacional”, escribió. Pero esa férrea postura se va a desbaratar cuando acepte ir en alianza, lo que está por decidir. Los más recientes análisis indican que van a perder el registro si no se unen. Al tiempo.

2. En movimiento. **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, invitó a la ciudadanía a participar en los cinco foros nacionales que se realizan desde ayer y hasta mañana domingo 23 de julio, en el marco de los trabajos rumbo al Proyecto de Nación 2024-2030. Enfatizó que el objetivo de dichos encuentros es consultar a la ciudadanía y que haya un diálogo con las y los funcionarios y especialistas. “No son foros donde sólo llevamos a expertos; nos interesa el diálogo con la gente, que el pueblo de México nos diga qué es lo que debe ocurrir”. Con la jornada de este fin de semana ya se habrán realizado nueve de los 18 foros nacionales que se tienen contemplados. La inmovilidad está del otro lado. Por ello las ventajas.

3. Fuertes revelaciones. No se lo esperaban, pero la realidad los sobrepasa. A pesar de todos los esfuerzos transformadores, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi, los municipios y las ciudades más inseguras de México tienen algo en común: son lideradas por gobiernos morenistas. Y no es sorpresa, pero Fresnillo es el municipio más inseguro del país, según 93 de cada 100 habitantes de la región; seguido de Zacatecas, con 91.7 por ciento. Desde el temor al acudir a cajeros automáticos localizados en la vía pública, hasta viajar en el transporte público, el gobierno encabezado por **David Monreal** no da una. Sólo malas notas.

4. Insistencia. Todo indica que el ex canciller **Marcelo Ebrard** trae la palabra desenvainada. Consciente de sus alcances políticos, no teme a los debates. Es él quien los ha sugerido, primero a sus compañeros en Morena, quienes también buscan la candidatura presidencial, como ahora a **Xóchitl Gálvez**, la candidata que más figura del lado opositor. Ante la negativa de la senadora, debido a los tiempos electorales, **Ebrard** insistió: “Cualquier momento es bueno para debatir”, y aseguró que incluso podría ser a través de redes sociales si así lo desea la aspirante del Frente Amplio por México. Es cierto que a la gente le gustaría un intercambio de ideas, pero todo a su tiempo. Primero, que cada uno se posicione en su esquina. Hasta ahora todo es ilusión.

5. Felices. Muy conforme se encuentra el coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, **Jorge Álvarez Máynez**, quien celebró que el INE fiscalice las precampañas tanto de Morena y sus aliados, como del Frente Amplio por México. La Unidad Técnica de Fiscalización tendrá que determinar, como si no nos diéramos cuenta, si se trata de actos anticipados de precampaña y campaña, además de que se acumularán al tope de gastos correspondientes permitidos por ley. “Eso es muy importante, porque se está confirmando la posibilidad (...) de que se pueda llegar a negar el registro”, explicó. MC prefiere ver los toros de lejos... como sucedió en Coahuila y Edomex, donde no presentaron candidatos. Eso no se olvida.

